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兩岸研究生　暢談高等教育議題 
學生新聞

 

【記者翁履中報導】由中華發展基金會主辦，本校大陸研究所協辦的「兩岸研究

生校園論壇」，上週四於驚聲國際會議廳展開。會中以兩岸的高等教育為題，由兩岸

多校研究生發表各自的研究論文進行竟日的討論。兩岸的學者及研究生一致認為，高

等教育的議題，在現今講究知識經濟的時代，應該予以重視。

 

 

 

　與會的學者專家有：陸委會副主委陳明通先生、本校國際研究學院院長魏萼、政大

教育所所長井明珠、師大教育系主任周愚文、教部高教司副司長何卓飛校友、本校教

育科技系所所長王健華，陸研所所長郭建中教授及楊景堯教授、大陸方面則有華東師

範高等教育所所長謝安邦、華東師範研究生院院辦主任厲薇薇、湖南師範高教所教授

胡淑珍、中南大學教授肖雲龍、華中科技大學教科院教授張應強等人。

 

 

 

　陸委會副主委陳明通在開幕時表示，藉由兩岸研究生研討會的機會，增加彼此認識

並縮小雙方認知上的差距。雖然過去十多年來，兩岸在政治上仍有歧見，但民間的交

流可以促進兩岸人民的互相了解，對兩岸的和諧具有一定的貢獻。

 

 

 

　本次研討會針對兩岸的教育政策、人才培育、高等人才及研究取向等議題進行討論

。與會的兩岸研究生包含了來自大陸華東師範、湖南師範、湖南中南大學、華中科技

教科院等四校及我國台大、政大、東華及本校研究生。在會中發表對我國高等教育現

況評論的台大國發所博士生吳孟珊表示，本次研討會中可以發現，兩岸學生在用詞和

觀念上的差距，已較往年縮小很多，在論文的內容上，兩岸的水準差異不大，但是普

遍存在於雙方的問題是，因為表達能力的個別差異，使得有部份的研究生無法將論文

重點在時間內表達完整，未來同學應多加強表達能力的訓練。與會的湖南師範大學碩

士生張家銑表示，很高興能來台灣與同學進行交流，希望未來還能有類似的機會。楊

景堯教授表示，藉由兩岸研究生的交流，讓年輕的學生能互相了解，對未來同學在收

集資料或與大陸交流方面應有所幫助。
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兩岸研究生校園論壇上週四在本校展開，國際研究學院院長魏萼（右一）、大陸所所長郭建中（左一）、陸委會副主委

陳明通（左二）等人共同主持。（記者陳震霆攝）

 


